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СПАСИБО РОССЕЛЬХОЗБАНКУ!СПАСИБО РОССЕЛЬХОЗБАНКУ!Эксперты высоко оценили образова-
тельные программы УлГАУ

Союз «Санкт-Петербургская торгово-про-
мышленная палата» 24-25 января провел про-
фессионально-общественную аккредитацию
(ПОА) образовательных программ Ульянов-
ского ГАУ. Она  была проведена в связи с окон-
чанием в январе 2024 года действия свиде-
тельств ПОА, выданных вузу Национальным
аккредитационным советом Нацаккредцентра
по образовательным программам: 06.03.01
Биология, профиль Микробиология; 06.04.01
Биология, профиль Микробиология и биотех-
нология; 21.02.04 Землеустройство; 21.03.02
Землеустройство и кадастры, профиль Зем-
леустройство; 21.04.02 Землеустройство и ка-
дастры, профиль Управление объектами не-
движимости и развитием территорий; 23.03.03
Эксплуатация транспортно-технологических
машин и комплексов, профиль Автомобили и
автомобильное хозяйство; 23.05.01 Наземные
транспортно-технологические средства, спе-
циализация Технические средства агропро-
мышленного комплекса.
 На основе анализа представленных от-
четов по результатам самооценки образова-
тельных программ по критериям профессио-
нально-общественной аккредитации, встреч
и интервью со студентами, выпускниками, ра-
ботодателями и преподавателями эксперты
дали высокую оценку направлениям подготов-
ки и специальностям, реализуемым Ульянов-
ским ГАУ.
 19 февраля на заседании аккредитацион-
ного совета по ПОА принято единогласное
решение об успешном прохождении аккреди-
тационной экспертизы образовательных про-
грамм Ульяновского государственного аграр-
ного университета имени П.А. Столыпина и
признании их соответствующими показателям
и критериям профессионально-общественной
аккредитации Союза «Санкт-Петербургская
торгово-промышленная палата».
 Профессионально-общественная аккре-
дитация – это результат признания заинтере-
сованными сторонами соответствия уровня
качества и гарантий качества образования об-
разовательного учреждения предъявляемым
стандартам и требованиям. ПОА повышает
престиж высшего учебного заведения – это
своеобразный знак качества в глазах абиту-
риентов и работодателей, поскольку означает,
что выпускники  владеют необходимыми для
трудовой деятельности знаниями и навыками.

16 февраля на торже-
ственной церемонии, 
посвященной этому со-
бытию, красную ленту 
разрезали и.о. министра 
АПК и развития сель-
ских территорий Улья-
новской области Алек-
сей Леушкин, ректор 
УлГАУ Виталий Исай-
чев и директор Ульянов-
ского филиала РСХБ 
Михаил Абрамов.

Ф и н а н с и р о в а н и е 
проекта полностью взял 
на себя Россельхозбанк. 
Объем вложений соста-
вил порядка 6,7 млн ру-
блей. 
 «Россельхозбанк тес-
но сотрудничает с аграр-
ными вузами страны, и созда-
ние фирменных аудиторий на
их территории – одна из сторон
этого партнерства. Всего по стра-
не реализовано уже несколько
десятков таких проектов. Поме-
щение аудитории оснащено со-
временным мультимедийным и
компьютерным оборудованием,
позволяющим вовлекать в про-
цесс проведения занятий не толь-
ко студентов, но и задействовать
в дистанционном формате веду-
щих специалистов госсектора,
агробизнеса и различных отрас-
лей экономики, организовывать
здесь онлайн-встречи и телемо-
сты с коллегами из других вузов.
Этот проект мы начали реализо-
вывать в 2023 году, в год 80-лет-
него юбилея УлГАУ, поэтому его
полноценно можно приурочить
именно к этому знаковому со-
бытию», – подчеркнул Михаил
Абрамов.
 РСХБ  является многолетним
надежным партнером Ульянов-
ского аграрного университета.

НА ЭКОНОМИЧЕСКОМ ФАКУЛЬТЕТЕ ОТКРЫТ
ЦЕНТР ИЗУЧЕНИЯ ФИНАНСОВЫХ ТЕХНОЛОГИЙ 

Значимость этого взаимодей-
ствия отметил ректор Виталий
Исайчев: «Мы вместе с Рос-
сельхозбанком решаем важную
государственную задачу – это
подготовка квалифицирован-
ных специалистов для агропро-
мышленного комплекса страны.
Благодаря поддержке банка в
нашем университете  были ре-
ализованы Кампусный проект,
три волны «Школы фермера».
Открытие фирменной аудитории
– новый формат взаимодействия
между вузом и банком. Уверен,
что студенты и гости вуза  будут
впечатлены возможностями но-
вого Центра».
  «Хочется выразить слова бла-
годарности руководству Россель-
хозбанка за создание аудитории,
оснащенной  по последнему
слову техники и выполненной с
таким великолепным дизайном.
Компьютерное оборудование
позволяет работать с современ-
ными информационно-аналити-

ческими данными, что приго-
дится при  проведении  учебных
занятий для студентов, маги-
странтов, аспирантов,  слуша-
телей программ  повышения
квалификации. В Центре изуче-
ния финансовых технологий мы
будем проводить консультации
для преподавателей, аспирантов
и внешних пользователей по во-
просам научных исследований
и, конечно же, мастер-классы,
круглые столы, тренинги, все-
возможные воркшопы», – про-
комментировала декан эконо-
мического факультета Наталья
Нейф.
 По словам главы аграрного
ведомства  Алексея Леушкина,
отрадно, что у студентов УлГАУ
есть возможность заниматься
практикой прямо в стенах уни-
верситета. Открытие новой фир-
менной аудитории Россельхоз-
банка – еще один шаг навстречу
обеспечению отрасли высоко-
квалифицированными кадрами.

СПАСИБО РОССЕЛЬХОЗБАНКУ!
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 В 1896 году в Нижнем Новгороде состоялась Все-
российская промышленная и художественная вы-
ставка, на которой был представлен первый россий-
ский автомобиль. Его творцы – отставной инженер 
императорского флота Евгений Яковлев и горный 
инженер Петр Фрезе – почерпнули многие знания и 
идеи у зарубежных коллег, в частности, в то время 
уже проводил первые испытания Генри Форд, аме-
риканский промышленник и изобретатель, владе-
лец заводов по производству автомобилей по всему 
миру. 
 Уникальность российского автомобиля заклю-
чалась в том, что его создателям удалось грамотно 
воплотить в жизнь у себя в стране существовавшие 
тогда мировые технологии, при этом в чем-то улуч-
шив их и привнеся новые конструктивные идеи.
 О предыстории появления первенца отечествен-
ного автопрома и  месте автомобилизации в совре-
менном мире студентам первого курса специаль-
ности «Наземные транспортно-технологические 
средства» инженерного факультета УлГАУ расска-
зал 12 февраля в открытой  лекции  доктор техни-
ческих наук, доцент кафедры «Эксплуатация мо-
бильных машин и технологического оборудования» 
Антон Хохлов в рамках дисциплины «Современное 

состояние и перспективы развития автомобилей и 
тракторов». 
 На лекции присутствовали члены факультетской 
комиссии качества: декан факультета Андрей Пав-
лушин, заместитель декана по учебной работе Оль-
га Каняева и сотрудники кафедры «Эксплуатация 
мобильных машин и технологического оборудова-
ния».
 Подробно и в доступной форме спикер раскрыл 
тему «История первого российского автомобиля». 
Обширный демонстрационный материал (презен-
тация, видеофильмы) позволил лектору наглядно 
осветить многие вопросы: возникновение автомо-
биля, место автомобилизации  в современном мире, 
классификация автомобилей и другие. В аудитории 
поддерживалась творческая атмосфера, позволяю-
щая вовлечь студентов в обсуждение излагаемого 
материала.

«Внедрённая на инженерном факультете ком-
плексная модель по повышению качества реали-
зуемых учебных курсов включает в себя в том 
числе проведение открытых занятий как лекцион-
ного, так и практического (лабораторного) вида, 
с дальнейшей подробной оценкой мероприятия 
по установленным критериям. На всех кафедрах 
ежемесячно проходят подобные занятия согласно 
утверждённому годовому плану открытых заня-
тий. Антон Алексеевич на достаточном методи-
ческом уровне прочитал лекцию. Причём он очень 
успешно использовал различные современные педа-
гогические приёмы для того, чтобы повысить во-
влеченность студентов в изучение темы. Будем и 
дальше продолжать начатую работу и внедрять 
новые инструменты по повышению качества наших 
образовательных продуктов и соответственно 
улучшать подготовку инженеров», – прокомменти-
ровал прошедшее мероприятие декан инженерного 
факультета, профессор Андрей Павлушин.
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АКТУАЛЬНО!АКТУАЛЬНО!

Трансляция знаний

 В Ульяновской области продолжается под-
готовка специалистов в соответствии с кад-
ровыми потребностями региона. 5 февраля
Губернатор Алексей Русских встретился с рек-
торами вузов. В рамках мероприятия рассмо-
трены вопросы кадрового обеспечения ключе-
вых отраслей экономики и социальной сферы.
 «Постоянно нахожусь на связи с ректорами
наших вузов. Обсудили развитие университетов,
партнёрство с будущими работодателями, це-
левой набор и поддержку молодых специалистов.
Наши высшие учебные учреждения продолжают
участвовать в федеральных программах. Прави-
тельство региона оказывает им содействие. На
федеральном уровне есть поддержка со стороны
депутата Госдумы Владимира Кононова. Один из
успешных примеров – передовая школа «ФармИн-
жиниринг» в УлГУ. В 2023 году выиграли конкурс
на создание базы для подготовки инженеров, ко-
торые будут заниматься ядерной медициной и
разработкой фармпрепаратов для лечения рака.
Ещё один пример – аграрный университет, кото-
рый хорошими темпами открывает новые цифро-
вые классы и лаборатории. Отдельно рассмотре-
ли вопросы целевого набора и поддержки молодых
специалистов. Ректоры вузов отметили слабую
обратную связь от наших муниципалитетов по
запросу на целевиков. Необходимо разбираться со-

Обсуждены вопросы
кадрового обеспечения

у р

вместно с отраслями. Дал соответствующее по-
ручение правительству», – отметил глава региона.

Ульяновские вузы являются активными участ-
никами различных федеральных программ. На-
пример, УлГТУ вошёл в федеральную программу
«Профессионалитет». Как отметила ректор вуза
Надежда Ярушкина, для реализации обучения по
формату «Профессионалитет» в 2023 году создан
кластер в отрасли «Радиоэлектроника». 
 По информации Министерства просвещения
и воспитания Ульяновской области, в настоящее
время ведётся слаженная работа вузов региона с
индустриальными и социальными партнёрами.
Подготовка специалистов в вузах осуществляется
на современной материально-технической базе, в
том числе с привлечением ресурсов стратегиче-
ских партнёров высших учебных заведений. 
 «Вузы Ульяновской области всё чаще делают
ставку на развитие инновационного образова-
ния с практико-ориентированными технологи-
ями обучения. Число организаций, с которыми
вузы заключили договоры на подготовку специ-
алистов, составляет порядка тысячи, около
трёх тысяч договорных отношений – с базами
практики. Таким образом, у студентов есть
возможность получать качественное образова-
ние, не выезжая за пределы региона», – пояснила 
региональный министр просвещения и воспита-
ния Наталья Семенова.

Круглый стол с VIP-выпускником

Александр ИВАНОВ

Качественное трудоустройство выпускников яв-
ляется маркером работы университета. Чем больше
дипломированных специалистов реализуют себя в
профессиональной сфере, тем выше будет котиро-
ваться работа высшего учебного заведения. 

Одним из мероприятий, формирующих правиль-
ное трудовое мировоззрение, в УлГАУ становится
традиционный круглый стол «История успеха вы-
пускников экономического факультета». Суть его
заключается в передаче опыта профессионального
становления от именитого выпускника к старше-
курснику.

Не так давно со студентами родного факульте-
та встретился выпускник экономфака 2008 года, а
ныне сенатор Российской Федерации, представи-
тель исполнительного органа государственной вла-
сти Ульяновской области в Совете Федерации ФС
РФ Айрат Гибатдинов.

Гость начал выступление с объяснения своей те-
кущей деятельности. Он описал студентам структу-
ру и принципы работы российского парламента, от-
метил свое место в этой структуре, а также рассказал
о путях достижения профессиональных высот.

 Айрат Минерасихович вспомнил годы учебы в
родном вузе, отметил важность полученного обра-

Сегодня  – студент,
завтра – сенатор

зования и посоветовал студентам более ответствен-
но подходить к изучению профильных дисциплин. 

Встреча проходила в формате открытого диалога, 
поэтому в процессе выступления гостя из зала звуча-
ли вопросы: о  любимом преподавателе, впечатлении
от современного состояния вуза, рабочем дне  сена-
тора, степени загруженности. 
 В завершение беседы спикер дал  слушателям со-
вет: «Самый успешный человек и лучший руководи-
тель – это тот, который знает свое дело до мелочей.
В своем профессиональном становлении вы должны
пропустить через себя многое, и только тогда най-
дете свое призвание и станете успешным».
 Декан факультета Наталья Нейф отметила прак-
тическую важность подобных мероприятий и спрог-
нозировала проведение их на регулярной основе.

«История первого
российского автомобиля»
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ЗНАЧИМЫЕ СОБЫТИЯЗНАЧИМЫЕ СОБЫТИЯ

 Уважаемые педагоги, сотрудники, ветераны университета, доро-
гие студенты и выпускники! Поздравляю вас с двумя замечательными 
праздниками, которые мы отмечаем практически друг за другом – с 
Днём защитника Отечества и 8 Марта!
 23 февраля – это праздник мужества, отваги и преданности. В этот 
день мы поздравляем всех мужчин – потенциальных защитников Родины 
и своих семей, почитаем подвиги тех, кто всегда на страже Отечества.
Эта дата напоминает нам о важности служения Родине, и сердца на-

С праздника ми!С праздника ми!С праздника ми!С праздника ми!С праздника ми!
полняются гордостью за свою страну. В годы Великой Отечественной 
войны дата 23 февраля стала еще более особенной: в этот день в 1943 
году Красная Армия разгромила противника под Сталинградом, а ров-
но через год отметила успехи в освобождении Днепра. 23 февраля 1945 
года Красная Армия встречала уже на территории Европы, практиче-
ски разгромив противника.
 Международный женский день традиционно наполнен нежностью и 
вниманием к прекрасной половине человечества.

8 Марта мы поздравляем наших мам, сестер, любимых и сотрудниц
своих коллективов, отдаем дань их красоте, доброте, умению быть неж-
ными и сильными одновременно. Милые женщины, пусть вас всегда со-
провождает успех во всех начинаниях!
 Дорогие друзья, пусть эти праздники принесут радость в ваши дома, 
пусть души будут наполнены светом и гармонией! Желаю вам успехов в 
труде и учебе, здоровья, счастья и благополучия!

С уважением, ректор Ульяновского ГАУ
профессор Виталий Исайчев

Съезд фермеров

 На форуме выступи-
ли Председатель Пра-
вительства Ульяновской 
области Владимир Ра-
зумков, и. о. министра 
а г р оп р ом ы ш лен ног о 
комплекса и развития 
сельских территорий 
Алексей Леушкин, пред-
седатель комитета по 
аграрной и продоволь-
ственной политике Зако-
нодательного собрания 
Рамиль Хайруллин, ру-
ководитель Ассоциации 
фермеров региона Сер-
гей Черкасов, ректор Ул-
ГАУ Виталий Исайчев и 
многие другие спикеры.

«Развитие малых 
форм хозяйствования 
на селе  – это страте-
гическая задача Прави-
тельства Ульяновской 
области, её решение 
позволяет  обеспечить 
занятость сельских 
граждан и повысить 
их доходы. Для созда-
ния новых фермерских 
хозяйств созданы все 
условия, организованы 
обучение основ пред-
принимательской дея-
тельности, различные 
семинары Центра ком-
петенций, предусмотре-
ны все виды финансовой 

Неоспоримо: фермеры – опора селаНеоспоримо: фермеры – опора села
Виктор ПРОВАЛОВ,
Софья ВЕЛЕНКО

16 февраля традиционно на площадке нашего университета состоялся съезд фермеров Улья-
новской области, объединивший членов правительства, депутатов Законодательного собра-
ния региона, более 130 членов аграрного сообщества и представителей компаний-партнеров.

поддержки. Грантовая
поддержка по созданию
КФХ является очень вос-
требованной, конкурс на
соискание грантов высо-
кий. В прошлом году на
грант «Агростартап»
поступило 49 заявок.
В этом году поддерж-
ка аграриев составит 5
миллиардов 254 миллио-
на рублей с учетом уже
выделенных средств.
Также перед правитель-
ством стоит задача,
чтобы в рамках летней
кампании выделить до-
полнительно 450 мил-
лионов рублей, таким
образом, мы выполним
поручение губернатора,
и выделенные средства
удовлетворят самые не-
обходимые потребности
наших сельхозтоваро-
производителей», –  от-
метил Владимир Разум-
ков. 
 Глава правительства
сделал акцент на том, что
значение фермерства не
только экономическое,
но и социальное, ферме-
ры являются опорой для
развития села. 
 Сегодня ульяновские
фермеры обрабатывают
30% посевной площади,
производят более 27%
от общего урожая зерна,

45% сахарной свеклы,
28% подсолнечника, 19%
овощей, 13% молока. То
есть практически каж-
дая четвертая тонна зер-
на, каждая вторая тонна
сахарной свеклы, третья
– подсолнечника, пятая – 
овощей, каждая восьмая
тонна молока произво-
дятся в фермерском сек-
торе. Практически весь
объем товарной рыбы
также получен в  фер-
мерских хозяйствах.

«Фермерство – это 
крепкий и успешно раз-
вивающийся сегмент
аграрного бизнеса. Толь-
ко в 2023 году в регио-
не создано 108 новых
фермерских хозяйств.
И общее их число сей-
час составляет 1 227.
В КФХ трудится 1 694
работника. В целом в
валовом производстве
сельхозпродукции доля
фермеров составляет
более 18%. Я хочу побла-
годарить все наше фер-
мерское сообщество за
вклад в обеспечение про-
довольственной безопас-
ности, за неравнодушие,
отзывчивость и большое
сердце. Вы – опора села»,
– подчеркнул  Алексей
Леушкин.
 Ряд представителей
аграрного сектора в рам-
ках съезда были награж-
дены за заслуги в раз-
витии отрасли сельского
хозяйства Ульяновской
области, трудовые успе-
хи, высокий професси-
онализм, многолетнюю
добросовестную работу
и значительный вклад в
развитие экономики ре-
гиона. Почетные грамо-
ты и Благодарственные

У семьи Морозовых мед – на любой вкус и цвет: липовый, 
цветочный, гречишный, донник, с лесными травами

Глава правительства В. Разумков вручил Благодарственное письмо Губернатора Улья-
новской области И. Айнетдинову, гендиректору ООО «Агрофирма «Айнетдинов»

письма Алексею Козло-
ву, Ильнуру Айнетди-
нову, Иреку Каюмову,
Александру Мулянову,
Валерию Грачёву, Ради-
ку Синатулову, Андрею
Степанову торжественно
вручили Владимир Ра-
зумков и Рамиль Хайрул-
лин.
 Помимо этого, руко-
водитель Ассоциации
фермеров Ульяновской
области Сергей Черкасов
вручил членские билеты
организации аграриям,
активно продвигающим
сельское хозяйство реги-
она.
 В ходе съезда были
обсуждены итоги и стра-
тегические задачи дея-
тельности Ассоциации
фермеров, а также ак-
туальные вопросы: ра-
бота информационных
систем «Сатурн», «Мер-
курий» и «Аргус-Фито»;

использование цифро-
вых технологий в об-
ласти ветеринарии по 
учёту продуктивных 
сельскохозяйственных 
животных;  приоритет-
ные проекты АО «Рос-
сельхозбанк» в сфере 
развития фермерства; 
обновление парка сель-
скохозяйственной тех-
ники и многое другое. 
Стоит отметить, что 
одна из важных тем, 
которая активно обсуж-
далась – это кадровый 
голод в сфере сельского 
хозяйства и острая необ-
ходимость тесного взаи-
модействия школ, аграр-
ных учебных заведений 
и производства по реше-
нию этой проблемы.
 В фойе актового зала 
была организована вы-
ставка сельскохозяй-
ственной продукции, 
которую представили 

кооператив «Станич-
ный» из Новоспасского
района,  семья Аверья-
новых из Барышского
района с брендом «Сыр-
ное лукошко», КФХ из-
вестного сыровара Эллы
Глебовой, хозяйство
Оксаны Дудко, коопера-
тив «Сады Елизаветы»,
ЛПХ Ярослава Морозо-
ва.  Здесь можно было
продегустировать и ку-
пить янтарную форель,
всевозможные сыры,
продукцию пчеловод-
ства, мармелад и многое
другое.
 Партнерами съез-
да выступили дилеры
сельхозтехники реги-
она – компании «Уль-
ТракВолга», «Агроснаб
Поволжья», «Уником»,
«ТИМЕР», «Агроспец-
запчасть Агродом», «Ав-
тоТехИмпорт» и «Техно-
Снаб Ульяновск».
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Факты и комментарии

НАЦИОНАЛЬНЫЕ ПРИОРИТЕТЫНАЦИОНАЛЬНЫЕ ПРИОРИТЕТЫ

Торжественная церемония, приуроченная
ко Дню российской науки, прошла 8 февраля в
рамках тематической Недели нацпроекта «Наука и
университеты».
 «Ульяновская область занимает важное
место в российской науке. Сегодня наш ре-
гион активно продолжает ряд перспектив-
ных научных разработок в областях: авиа-
и автомобилестроения, приборостроения,
производства фармпрепаратов и ядерной
медицины, материаловедения и агропро-
мышленного комплекса. Мы дарим России
и всему миру новое поколение одарённых
ульяновцев. Искренне признателен вам за
ваш труд и неустанный поиск, за стремле-
ние силой интеллекта и знаний преобра-
жать окружающий мир. Со своей стороны
региональная власть делает всё возмож-
ное для помощи научному и педагогиче-
скому сообществам Ульяновской области.
Вручение именных губернаторских стипен-
дий лишь одна из мер поддержки», – обра-
тился глава региона к участникам меропри-
ятия.
 Губернатор вручил свидетельства о
присуждении стипендий «Имени Алексан-
дра Александровича Любищева» и «Име-
ни Ефима Евграфовича Горина», а также

поблагодарил молодых научных сотрудников за суще-
ственный вклад в развитие естественных, технических 
и гуманитарных наук.

Стипендиатами в этом году стали 21 талантливый 
молодой учёный из четырёх вузов региона. Шесть на-
учных работников удостоены стипендии «Имени Ефима 
Евграфовича Горина» за разработки и исследования 
в области информатики и вычислительной техники. 
15 докторов и кандидатов наук поощрены стипендией 
«Имени Александра Александровича Любищева» за 
научно-технические исследования, в их числе пред-
ставители инженерного факультета Ульяновского ГАУ 
–  доктор технических наук, доцент Антон Хохлов и  
кандидаты технических наук, доценты Петр Агеев и
Вячеслав Прошкин.

 8 февраля в рамках Недели науки в УлГАУ состо-
ялся финал Национального конкурса инновационных 
проектов молодых ученых «UL-INNOVO-2024», при-
уроченного к 300-летию Российской академии наук. В 
числе девяти победителей конкурса 4 представителя 
Ульяновского государственного аграрного университе-
та имени П.А. Столыпина - Роман Богатский, Владис-
лав Диков, Илсаф Мударисов и Ксения Житарь.
 Конкурс проходил в 2 тура. Первый (заочный) этап со-
стоялся с 1 октября по 31 декабря 2023 года. По его итогам 
было отобрано 24 лучших инновационных проекта в 3-х 
направлениях: в области агро-, био- и продовольственных 
технологий; в области живых систем; в области машино-
строения и энергетики. 
 Финалистами конкурса стали авторы проектов из Са-
марского, Алтайского, Пензенского, Донского, Ново-
сибирского, Брянского, Уральского, Ульяновского ГАУ, 
Калининградского ГТУ и Новочеркасского инженерно-ме-
лиоративного института. Финал мероприятия, в котором 
авторы проектов выступили перед членами экспертного 
совета и представили свои разработки,  прошел в формате 
видеоконференцсвязи.
 В состав экспертного совета вошли ученые Ульянов-
ского ГАУ Николай Аюгин, Васелина Любомирова, Еле-
на Савина, Екатерина Сульдина, Наталья Хайртдинова, 
Николай Хвостов, Юлия Чернова,  заведующий кафедрой 
«Сельскохозяйственные машины и механизация животно-
водства» Самарского ГАУ Сергей Денисов, заместитель 
начальника отдела по применению средств химизации от-
дела мониторинга плодородия почв и применения средств 
химизации ФГБУ САС «Ульяновская» Кадрия Хисамова.
 Проекты оценивались по нескольким параметрам: соот-
ветствие заявленной технологии критерию инновационно-
сти; наличие высокой инвестиционной привлекательности 
проекта; высокая социальная значимость проекта и/или 
высокая значимость проекта для государства; возмож-
ность масштабирования проекта и наличие конкурентных 
преимуществ на мировых рынках; наличие лидера про-
екта и команды проекта, способных достичь заявленные 
цели. 
 Подводя результаты конкурса, начальник управления 
науки и инноваций Ульяновского ГАУ Николай Аюгин 
отметил высокий уровень представленных проектов, сте-
пень их проработанности и пожелал участникам реализо-
вать свои идеи. 

ПОБЕДИТЕЛИ  КОНКУРСА  В  НОМИНАЦИЯХ:
«Лучший инновационный проект в области агро-, био- и 

продовольственных технологий»: лауреат I степени – Ви-
олета Липатова с проектом «Центр защиты декоратив-
ных растений»; лауреат II степени – Егор Сарайкин с 
проектом «Разработка высокобелковой кормовой добавки 
на основе обработанных биотехнологическим способом 
семян люпина»; лауреат III степени – Кристина Обу-
хова с проектом «Разработка баромембранных процессов 
селективного извлечения компонентов молока для получе-
ния гипоаллергенного продукта». 

«Лучший инновационный проект в области маши-
ностроения и энергетики»: лауреат I степени – Роман
Богатский с проектом «Пружинно-волновой каток»; 
лауреат II степени – Иван Лопатин с проектом «Кор-
мо-Конструктор» (модульные кормоприготовительные 
установки для животноводческих хозяйств)»; лауреат III 
степени – Владислав Диков с проектом «Виброкаток». 

«Лучший инновационный проект в области живых 
систем»: лауреат I степени – Илсаф Мударисов с проек-
том «Отечественный препарат на основе мезенхимальных 
стволовых клеток из жировой ткани для регенеративной 
терапии»; лауреат II степени – Ксения Житарь с про-
ектом «Разработка биопрепарата на основе кератиноли-
тических бактерий для биоконверсии пухо-перьевого сы-
рья»; лауреат III степени – Полина Патькова с проектом 
«Выращивание новорожденных крольчат при искусствен-
ном вскармливании».

«Конкурс инновационных проектов «UL-INNOVO» име-
ет богатую историю и проводится на базе университе-
та с 2017 года. Он объединяет молодых исследователей, 
погруженных в мир науки, и стал площадкой для выявле-
ния проектов, имеющих потенциал коммерциализации. 
Отрадно, что студенты Ульяновского ГАУ принимают 
активное участие в этом конкурсе. Опыт, полученный 
конкурсантами, незаменим при подаче заявок и защите 
проектов, в том числе в рамках грантового финансирова-
ния», – отметил  первый проректор – проректор по науч-
ной работе и цифровизации Ильгизар Богданов.  

Управление науки и инноваций

 «UL- INNOVO-2024» 

 Новостью о повышении президент-
ской стипендии в несколько раз – до 30 
тысяч рублей в месяц – вузовское со-
общество порадовал  Владимир Путин 
в связи с праздником Дня российско-
го студенчества. Правительственные 
стипендии, по его словам, вырастут до 
20 тысяч рублей. На эти цели из феде-
рального бюджета дополнительно вы-
делят 2,3 миллиарда рублей. Это реше-
ние позволит поддержать студентов 
всех направлений и специальностей, 
проявивших выдающиеся достижения 
в учебе и науке.
 Сейчас базовая президентская сти-
пендия составляет 2,2 тысячи рублей, 
а еще 7 тысяч добавляются в случае 
приоритетного направления. В общей 
сложности выплаты от главы госу-
дарства в настоящее время получают 
3,4 тысячи студентов. Для правитель-
ственной стипендии соответствующие 
показатели составляют: 1,44 тысячи и 
5 тысяч рублей, а также 5,7 тысячи сту-
дентов.
 Прокомментировать 
приятное известие мы по-
просили студентов УлГАУ.
 Учащийся 4 курса 
колледжа агротехноло-
гий и бизнеса по специ-
альности «Эксплуатация 
и ремонт сельскохозяй-
ственной техники и обору-
дования» ИЛЬНУР ФАХ-
РЕТДИНОВ, лауреат двух 
стипендий  Правитель-
ства РФ, одна из них – по 
приоритетным направле-
ниям:
 – С самого начала 
обучения в колледже я 
проявил интерес к на-
уке, а с этого года яв-
ляюсь стипендиатом 
Правительства РФ. 
Назначение стипендии 
дает понимание того, 
что мои достижения в 

области науки являются значимы-
ми. Новость о повышении стипендии 
для студентов вузов  говорит о том,
что президент и правительство Рос-
сии очень заинтересованы в успехах 
юношей и девушек, способных в бу-
дущем внести значимый вклад в раз-
витие экономики страны. Решение о
повышении стипендии мотивирует
меня продолжить научную деятель-
ность, поступив после колледжа на
обучение по программе высшего об-
разования.

Студентка 5 курса инженерного
факультета АННА АГЕЕВА, неодно-
кратный лауреат стипендий Президен-
та РФ, Правительства РФ и стипендиат
благотворительного фонда «Система»
(лифт в будущее):

–  Президентская и правитель-
ственная стипендии не даются про-
сто так, по себе знаю. Для этого
нужно много работать, достигать
высоких результатов, падать и под-
ниматься. Поэтому, уверена, каждый,
кто заслужил их назначения, доро-
жит такой возможностью и уж точ-
но не будет растрачивать впустую
такой бюджет. Увидев новость о се-
рьезном возрастании  размера этих 
престижных выплат, порадовалась
за будущих стипендиатов. Это помо-

Алексей Русских наградил
молодых учёных

р

СТИПЕНДИИ 
ВЫРАСТУТ!

СТИПЕНДИАТЫ
ПРЕЗИДЕНТА И

ПРАВИТЕЛЬСТВА
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

жет некоторым студентам реализо-
вать себя в своей сфере ещё больше,
либо, например, попробовать новое
занятие, получить дополнительное
образование, вложиться в свое буду-
щее. Всем желаю удачи и не опускать
руки, если вдруг не получается с 
первого, второго, а то и с третьего
раза. Главное,  упорно работать и не
останавливаться на пути, даже если 
очень сложно. Это касается как сти-
пендий, так и жизни в целом.

Студент 4 курса факультета агро-
технологий, земельных ресурсов и
пищевых производств ВИКТОР ПРО-
ВАЛОВ, неоднократный стипендиат
Правительства РФ и АО «Россельхоз-
банк»:

– Дополнительная поддержка от
государства в виде стипендии – это
всегда стимул к ещё большему разви-
тию, по себе знаю. Когда ты занима-
ешься действительно интересным 
для себя делом, будь то научная или 
творческая деятельность, то сам не
замечаешь, как набирается портфо-
лио, полное грамот и сертификатов.
И когда спустя время ты смотришь
на них, вспоминая, сколько тебе по-
надобилось сил и энергии, чтобы за-

работать это всё, то
даже начинаешь собой 
гордиться.
 Победа за победой – 
и начинаешь понимать,
что нет ничего не-
возможного, и только
желания и стремление
помогают двигаться 
дальше, к новым свер-
шениям. Желаю каждо-
му стать лауреатом 
престижной стипен-
дии и на себе ощутить
чувство гордости за
себя и свои старания.
Конечно же, только с 
грамотным научным 
руководителем, ко-
торый вкладывает в
тебя своё время, смо-
жешь чего-то достичь,
нужно оставаться бла-
годарным ему за вло-
женные в тебя силы.

НАШИ СТУДЕНТЫ ВНОВЬ НА ВЫСОТЕ!ООСОСОССЫЫВААААННЬЬВООООННВЫЫННДДДДУУССССИИШШШШААААНН ОВЬ НА ВЫСОДЕНТЫ ВНОВЬ НА ВЫСОТЕ!ОВЬ НА ВЫСОДНАШИ СТУДДУДУД СССССС УУУШШШ ЫЫЫЫЫЫ ЬЬЬ !!!ЕЕЕТТТЫЫЫВВВАААНННВВВНННВВВЫЫЫТТТНННЕЕЕТТТИИИАААННАШИ СТУДЕНТЫ ВНОВЬ НА ВЫНАШИ СТУДЕНТЫ ВНОВЬ НА ВЫ ОО ЫЬЫДШШ ВВВНО !!!АА И У ВВВ НННННАШИ СТУДЕНТЫ ВНОВЬ НА ВЫСОТЕ!
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НАЦИОНАЛЬНЫЕ ПРИОРИТЕТЫНАЦИОНАЛЬНЫЕ ПРИОРИТЕТЫ

Моя семья – моя надежда и наградаМоя семья – моя надежда и награда

 – Фаиль Адельшеввич,  у Вас с супру-
гой подрастают трое детей: 15-летняя 
Айдина, 14-летняя Азалия и сынишка 
Замир, которому 6 лет. Государство 
ставит сегодня приоритетной зада-
чей – сделать все, чтобы не просто со-
хранить, но и увеличить количество 
многодетных семей. Насколько, на Ваш 
взгляд, важно было учредить Год семьи? 
Что вы от него ждете в первую очередь?
 – После учреждения  Года семьи, на-
деюсь,  средства массовой информации 
наконец-то будут вынуждены умень-
шить контент развлекательных передач, 
бессмысленных ток-шоу, разбор личной 
жизни звезд эстрады (с целью их пиара), 
которые часто не являются патриотами 
страны. Освободившийся эфир, возмож-
но, будет занят циклами передач о семей-
ных ценностях. Я надеюсь, что будущие 
матери и отцы поймут, что семья – это 
главное в жизни каждого человека, что 
карьера и богатство в конце жизни пре-
вратятся в пыль, а дети – это продолже-
ние себя, продолжение существования 
России, её традиций и устоев. Поэтому я 
надеюсь, что правительство в 2024 году 
пересмотрит социальную политику в сто-
рону поддержки семей с детьми коренных 
народов нашей великой Родины, сохране-
ния их обычаев и культуры. 
 – Для любой пары всегда волнитель-
но и ответственно принятие решения 
о рождении ребенка, а нескольких – тем 
более. Вы учитывали мнение или при-
мер родных? 
 – Дети – это дар божий. Прибавлению 
в семье, в первую очередь, способствовало 
наше обоюдное с супругой желание про-
должить существование моей фамилии,  
нации с сохранением языка и культуры.
 Я вырос в одном доме с родителями, 
дедушкой и бабушкой со стороны отца. У 
моих папы и мамы – трое сыновей, то есть 
нас три брата в семье, у каждого по трое 
детей. У старшей дочери старшего брата 
уже тоже трое детей. Поэтому получается, 
что мы основывались на примере моих ро-
дителей и братьев. У бабушки со стороны 
матери было шестеро детей. А бабушка 
со стороны отца очень сильно простуди-
лась в молодости и всю жизнь жалела, что 
смогла родить только одного ребенка. По-
этому я с детства понял, что один ребенок 
– это мало. 
 Родители  моей супруги Алии тоже из 
многодетных семей, а у нее есть сестренка. 
 – Какой смысл Вы вкладываете в по-
нятие «преемственность поколений»?
 – В моем понимании  это сохранение 
языка, традиций, культуры, религии, ко-
торые передавались от поколения к  поко-
лению. К сожалению, большинство татар 
прекратили передавать знание родного 
языка своим детям, и они обрывают мно-
говековую нить, обнуляя достижения сво-
их предков,  совершают непростительную 
ошибку. Ведь язык – это главный показа-
тель сохранения народа. И меня в этом ни-
кто не переубедит.  
 – Нельзя решать за детей, но хо-
тели бы, чтобы Ваши дети пришли 
учиться в УлГАУ?

Винера НАСЫРОВА
Объявление Указом Президента РФ  Года семьи в 2024 году, без преувеличения, получило всенародный отклик.

На ВДНХ состоялся  форум «Родные – любимые», который провели в рамках выставки «Россия». Участниками его
были три тысячи человек из разных регионов России и еще 18 стран. Некоторые семьи были представлены нескольки-
ми поколениями, приезжали не только папы и мамы с детьми, но и бабушки, дедушки. 

23 января зажгли Огонь семейного очага на торжественном открытии Года семьи, старт которому дал президент.
Эта церемония стала центральным событием масштабного форума «Родные - любимые».   Состоялось открытие Года семьи и в Ульяновской обла-
сти, где, в частности, Чердаклинский район представила семья доцента УлГАУ Марата Замальдинова, чья история в прошлом году вписана в книгу 
«Жизнь замечательных семей».

В центре внимания в 2024 году и на федеральном, и на региональном уровне – многодетные семьи. О семейных приоритетах мы беседуем сегодня с 
кандидатом сельскохозяйственных наук,  доцентом  кафедры почвоведения, химии, биологии и технологии переработки  продукции растениеводства
Фаилем Мударисовым. 

Моя семья – моя надежда и награда

 – Да, я хотел бы, 
чтобы они пришли 
в наш университет. 
Но еще надо стар-
шим  достойно до-
учиться в школе, а 
младший еще и не 
начинал (улыбает-
ся)…
 Говоря о теме 
многодетных се-
мей, хочу затронуть 
тему демографиче-
ского спада в нашей 
стране. Сейчас из-
за этого проблема 
с абитуриентами в
вузах, в нашем уни-
верситете, к приме-
ру. Это сказывается  
на работе педаго-
гов, тяжело набрать полную  ставку на 
преподавателя из-за нехватки студентов. 
И вместе с тем, некоторые преподавате-
ли, которые физически здоровы, живут в 
полном материальном достатке, являют-
ся хорошими родителями, имеют только  
одного  ребенка. Получается, что  сами 
они тоже виноваты в демографическом 
спаде, снижении количества российских 
студентов… 
 – Быть родителями – это не только
красиво одеть, вкусно накормить сво-
их деток, но и создать условия, чтобы 
детство, отрочество и юность не ста-
ли временем упущенных возможностей. 
Что Вы делаете для развития талан-
тов, способностей Айдины, Азалии и За-
мира?
 – Ничего особенного не делаю. Выбрал 
им бюджетные кружки. Дочки с 5 до 12 
лет занимались спортивной гимнастикой 
и татарским вокалом. Сейчас занимают-
ся легкой атлетикой. Младшая еще осва-
ивает прыжки с шестом, она чемпионка 
ПФО в своей категории. Я каждый день 
забираю их на машине  вечером после 
семи часов  с тренировки, чтобы успели 
приготовить уроки до двенадцати. У меня 
нет цели, чтобы они стали спортсменами, 
главное, чтобы за телефоном не просижи-
вали. Хожу с детьми на патриотические 
фильмы, на татарские концерты. В ново-
годние праздники мы ездили в Казань 
на спектакль в драматический театр им. 
Г. Камала. Каждый год Айдина и Азалия 
ездят в спортивную смену в детский оз-
доровительный лагерь в Юлово и в язы-
ковой лагерь в Татарстан. Чтобы дочки 
научились писать и читать по-татарски, 
написал заявление в школе с выбором в 
качестве родного языка – татарского. Но 
из-за отсутствия учителя  пришлось са-
мому пройти онлайн-переподготовку в 
Казани и преподавать татарский язык.  
Замир осваивает футбольную секцию, 
ходит на татарский вокал. По пятницам 
вечером вместе с детьми хожу в бассейн. 
Недавно сын тоже научился плавать, про-
плыл непонятным стилем 25 м. Когда мы 
в бассейне, жена отдыхает (улыбается).

Айдина, Замир, Фаиль, Алия и Азалия Мударисовы

 – У вас с супругой есть разделение 
обязанностей по дому, по воспитанию
детей?
 – Жена  отвечает за питание, здоровье
детей, уют в доме, а я – за учебу, спорт, от-
дых и финансовые вопросы.
 – Фаиль Адельшевич, в составе поис-
кового университетского  отряда «Ру-
беж» Вы неоднократно выезжали на
Вахту памяти на места боевых сраже-
ний времен Великой Отечественной во-
йны.  Что подвигло к этому?

– У меня дедушка  со стороны отца в
1941 году воевал под Смоленском и был
ранен. Я очень хотел увидеть эти места,
пройти по стопам боевого пути деда. По-
этому первая поездка была под Вязьму.
Вторая экспедиция – под Волгоград, где
советские войска сломали хребет фашиз-
му (и больше никто). Это место должен
знать каждый и передавать память о под-
виге народа из поколения в поколение. Я
еще не был под Ржевом, где получил ране-
ние дед со стороны матери. Поэтому есть
планы пройти по местам боевой славы и
второго деда.
  – Не могу не восхищаться Вашей ак-
тивной жизненной позицией. Вы уча-
ствуете в постановках  любительского
театрального коллектива имени Бари
Тарханова Центра татарской культу-
ры г. Ульяновска. Когда организовывался
конкурс кураторов в УлГАУ, Вы также
не остались в стороне. Активно выез-
жаете со своими студентами на пред-
приятия. А какие хлебобулочные изде-
лия печете с учащимися – от пышных 
караваев до праздничных пирогов, среди
которых сладкий бялеш – весь универси-
тет знает. Как хватает на всё энергии,
желания и времени?
 – Замена одной сферы деятельности
другой не загружает, а,  наоборот, раз-
гружает. Главное, чтобы в семье было все
надежно и спокойно, родители здоровы,
остальное можно успеть. Театральные по-
становки  позволяют хоть как-то сохра-
нять язык и традиции своего народа. На
экскурсиях на предприятия со студентами
сам узнаю что-то новое для своей работы.
А танцевать я с детства люблю. Печь хле-
бобулочные изделия с технологами начал

только после 40 лет, ког-
да уменьшилась учебная
нагрузка по дисципли-
нам по  агрономии, кото-
рые вел. Получается, что
жизнь заставила. Сейчас
втянулся. Оказывается,
это не так сложно, как я
думал. Даже интересно.
Кстати, в этом году по-
ставил личный рекорд:
шесть раз был Дедом
Морозом, в том числе
у сына в садике и у до-
чек в школе. Радостные
улыбки детей в детском
саду снимают всю уста-
лость и заряжают по-
ложительной энергией.
Кто был Дедом Морозом
или Снегурочкой, меня
поймут. Аплодисменты

зрителей после спектакля тоже придают
позитивную энергию. Хочу сказать, что
очень помогает для снятия усталости и
стресса плавание. С середины мая до октя-
бря стараюсь каждый день поплавать, хотя
бы 10-15 минут.
 – Дети такие же активные?
 – Если дочки ложатся в двенадцать и
встают в шесть, чтобы успеть в школу в
соседнем районе,  наверное, да. Младший
тоже в выходные по утрам спать не дает.
Главное, чтобы от этой активности польза
была. Время покажет.
 – На семейном форуме «Родные - лю-
бимые»  Владимир Путин встретился
с участниками и победителями двух 
общенародных конкурсов: «Семья года»
и «Это у нас семейное». В них участво-
вали  семейные команды (если считать,
что семья – это команда). А что у вас
семейное? Какие общие мероприятия,
начинания?
 – Летом в отпуске у родителей я лю-
блю косить для бычков на лугу сено ко-
сой – наверное, последний в селе делаю
это без мотокосы. Зато чувствуешь аромат
свежего сена, пение птиц, вместо запа-
ха бензина и шума мотокосы.  Потом вся
семья собирает ароматное сено, грузит в
машину. Вы не представляете, как прият-
но обедать семьей на природе, потом еще
искупаться после сенокоса в ближайшем
пруду с детьми. Это лучшие моменты мо-
его ежегодного отпуска. Если еще и теле-
фон на лугу не ловит, чтобы начальство не
дозвонилось, то еще лучше (улыбается).
 Каждый год в деревне возле дома всю
зиму строим снежную гору и катаемся с
нее в свободное время. Всей семьей по вы-
ходным топим баню. Мы с сыном любим
париться собственными вениками, кото-
рые собираем и вяжем во время отпуска.
  – Что значит для Вас понятие «се-
мейное счастье»?
 – Как-то не задумывался. Наверное,
это душевное благополучие и уверенность
в завтрашнем дне за каждого из членов се-
мьи, которые тебя не подведут.

– Фаиль Адельшевич, спасибо боль-
шое за интервью. Искренне желаю  Ва-
шей семье всех благ! Пользуясь случаем,
поздравляю Вас с сыном с наступающим
праздником 23 февраля, а супругу и доче-
рей – с приближающимся 8 Марта!
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ЗАЩИТНИКАМ ОТЕЧЕСТВА ПОСВЯЩАЕТСЯЗАЩИТНИКАМ ОТЕЧЕСТВА ПОСВЯЩАЕТСЯ

В ПАМЯТЬ О ГЕРОЯХВ ПАМЯТЬ О ГЕРОЯХМ Ы  В М Е С Т Е !М Ы  В М Е С Т Е !

О примерах доблести и отвагиО примерах доблести и отваги

Вадим СТОЛЯРОВ
 В 2024 году 15 февраля исполнилось 35 
лет со дня вывода советских войск из Аф-
ганистана. Этой дате и памяти о россиянах, 
исполнявших служебный долг за предела-
ми Отечества, был посвящен концерт-рек-
вием, прошедший в нашем вузе.
 В актовом зале административного кор-
пуса собрались студенты, преподаватели, со-
трудники, а также почётные гости, в числе 
которых были сенатор РФ, выпускник УлГАУ 
Айрат Гибатдинов, епископ Мелекесский и 
Чердаклинский Диодор, настоятель церкви св. 
Татианы иеромонах Иона, воины-интернацио-
налисты, принимавшие участие в вооружен-
ных конфликтах в Афганистане, Югославии, 
действующие участники СВО. 
 Мероприятие началось с государствен-
ного гимна Российской Федерации и минуты 
молчания в память о погибших воинах-интер-
националистах.

«15 февраля – это важная дата. Мы от-
даем дань памяти героям, которые выполня-
ли боевую задачу ради благополучия нашего 
государства. Сегодня утром мы возлагали 
цветы к памятнику погибшим в Афганистане. 
Это действительно та история, которую мы 
будем помнить вечно. Сегодня наши сооте-
чественники также выполняют задачу по 
защите интересов Родины. Мы, конечно же, 
их поддерживаем,  в частности, Ульяновский 
аграрный университет постоянно оказывает 
гуманитарную помощь, студенты и сотруд-
ники плетут сети, которые потом отправ-
ляют на передовую. С жителями региона мы 
навещаем наших бойцов в зоне СВО и будем 
продолжать их поддерживать», – отметил
Айрат Гибатдинов.
 «Прежде всего, это скорбный день, день 
памяти по всем погибшим. Мы вспоминаем 
наших героев, помним об их подвиге и с ува-
жением чтим тех, кто рядом с нами, кто 
принимал участие в военных конфликтах, от-
стаивал честь государства, рубежи нашего 
Отечества. Хочется обратиться к тем, кто 
сейчас несет ратный подвиг на Украине: дай 
Бог вам помощи, каждый день молимся за вас, 
чтобы поскорее завершилась специальная во-
енная операция, и на просторах нашей необъ-
ятной страны воцарился мир», – подчеркнул  
архиерей Диодор.

Анна ФРОЛОВА
 Мероприятие на при-
зы Героя России Олега
Лобунца прошло в рамках
реализации партийного
проекта «Историческая
память».
 В торжественной це-
ремонии открытия сорев-
нований  приняли участие
сенатор РФ Айрат Гибат-
динов, Герой России, По-
четный гражданин Улья-
новской области, депутат
Законодательного собра-
ния региона Олег Лобу-
нец, депутат ЗСО  Рамиль
Хакимов, и.о. председа-
теля Ульяновской Город-
ской Думы Игорь Крючков, заместитель на-
чальника управления физической культуры
и спорта администрации города Ульяновска
Лилия Гизатуллина, ректор Ульяновского
ГАУ Виталий Исайчев,  настоятель храма
св. Татианы иеромонах Иона (Черкасов),
вдова и дети Анвара Расулова, посмертно
награжденного Орденом мужества, а также
действующие военнослужащие 104-й гвар-
дейской десантно-штурмовой дивизии.

«Сегодня в поселке Октябрьский стар-
товал крупный турнир, в котором прини-
мают участие множество ребят со всей
страны. Это очень важное мероприятие
не только для популяризации спорта, но и
для патриотического воспитания подрас-
тающего поколения. Молодежь должна
знать имена земляков, отдавших свои жиз-
ни ради нашей  безопасности, права жить
в сильной и свободной стране. Память о на-
ших героях будет жить вечно!» – отметил
Герой России Олег Лобунец.

«Спорт и патриотизм идут рука об 
руку – каждый спортсмен считает своим
долгом выступать под флагом Родины и
чествовать свою страну путем достиже-
ния новых спортивных высот. Поэтому мы
на постоянной основе ведем организацию
подобных соревнований патриотического
характера», – подчеркнул сенатор Айрат
Гибатдинов.

Организаторами меропри-
ятия выступили члены ду-
ховно-патриотического клуба 
«Радонеж» Светлана Дежатки-
на, Наталья Шаронина, Свет-
лана Иванова и Наталья Про-
ворова. Были приглашены на 
встречу участник СВО и пред-
ставители фонда «Защитники 
Отечества» Чердаклинского 
района Ульяновской области 
Наталья и Фёдор Сидоркины. 
Участниками мероприятия 
также стали преподаватели 
факультета – доценты Оксана 
Марьина, Павел Ляшенко, ас-
систент Шавкет Зялалов.

Начался классный час, ко-
торый вели студентки Софья 
Осадченко и Василиса Касат-
кина, с короткометражного 
фильма об истории России, её 
великих победах и открытиях, 
выдающихся людях, ценно-
стях и курсе, который выбрала 
страна в настоящее время,  о 
том, куда идти и с кого брать 
пример молодому поколению.

Проникновенным до глу-
бины души оказался фильм о 
герое нашего времени, участ-
нике СВО Никите Буравико-
ве, погибшем в неравном бою 
на Украине. Награждён по-
смертно орденом Мужества. 
Студенты узнали, что, как и

В церемонии открытия соревнований приняли участие вдова и
дети гвардии старшего сержанта Анвара Расулова, посмертно

награжденного Орденом мужества

они, Никита был обычным
учеником, занимался спор-
том, любил животных, ува-
жал родителей. Он учился в
автомеханическом колледже,
но выбрал военную службу и
стал солдатом, верным своей
Родине и воинскому долгу. Па-
мять героя почтили минутой
молчания. 

В исполнении профессора 
Светланы Дежаткиной прозву-
чали стихи «Снова на СВО». 

Полная патриотического 
духа аудитория слушала по-
чётного гостя – участника
СВО, уроженца Чердаклинско-
го района. Он рассказал о том,
как Россия оказалась в такой
ситуации, что была вынужде-
на начать специальную воен-
ную операцию, кто настоящие
друзья и враги нашей страны,
на кого можно рассчитывать,
и скоро  ли наступит Победа.
Затаив дыхание, студенты слу-
шали старшего лейтенанта, по-
том задавали вопросы: за что
получил орден; как жить и вы-
полнять воинский долг, не зная
отдыха и страха; как относится

к российским военнослужа-
щим украинское население.

Когда слово взяла Ната-
лья Сидоркина, она поведала
о работе фонда «Защитники
Отечества», поддержке участ-
ников СВО и их семей. Затем
гостья представила видео-
фильм о воинах-героях Черда-
клинского района, погибших
при исполнении воинского
долга на СВО. Автор видео – 
заведующая Чердаклинской
центральной библиотекой На-
талья Уресметова. После про-
смотра фильма все как один
встали в память о доблестных
земляках. У некоторых по ще-
кам текли слёзы…

Завершился классный час 
трогательной песней «Он вче-
ра не вернулся из боя» на слова
Владимира Высоцкого. Ис-
полнил ее под гитару Шавкет
Зялалов. 

Мероприятие произвело 
ошеломляющий эффект: и на
молодых, и на старшее по-
коление  – граждан победо-
носной России. И еще больше
сплотило всех.

Классный час со сту-
дентами колледжа агро-
технологий и бизнеса на 
тему «Героями не рожда-
ются, героями становятся» 
состоялся 19 февраля на 
факультете ветеринарной 
медицины и биотехнологии 
Ульяновского ГАУ.
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История России – это история воинско-
го подвига. Российским людям свойственна 
любовь к родному краю, где они родились и 
выросли, к своей Родине. Эта любовь испокон 
веков проявляется в готовности защищать, не 
жалея жизни, своё Отечество.
 Ведущие концертной программы упомя-
нули о специальной военной операции по де-
милитаризации и денацификации Украины. 
В настоящее время в зоне боевых действий 
находятся и представители нашего региона – 
военнослужащие 104-й десантно-штурмовой 
дивизии, добровольческие батальоны «Сви-
яга» и «Симбирск». К сожалению, в числе 
погибших десантников есть выпускники и 
студенты нашего университета: Владимир 
Вишняков, Андрей Белевцов, Константин Вы-
шиденко, Иван Ладягин, Пётр Минеев, Рамис 
Насыров, Андрей Ярков, Артём Родин, Адил-
хан Киниспаев, Евгений Смолкин, Сергей Бо-
рисов, Владимир Болмосов. В память о них в 
зале была объявлена минута молчания. 
 В рамках мероприятия перед собравшими-
ся выступили действующие участники СВО 
из  104-й ДШД. Они рассказали о том, какова 
их миссия, почему начался военный конфликт 
на Украине, об обстановке на полях сражений. 
Студентам удалось задать десантникам во-
просы, получив на них самые честные ответы.
 В тот день в исполнении вокальной студии 
«Академия» прозвучало много прекрасных 
песен – «Россия моя», «Плети, рука», «Мы 
здесь» и «Мужчина-защитник», наполненных 
чувством патриотизма и гордости за нашу Ро-
дину. Тепло встретили зрители и выступления 
студии танца «Культура»: вальс и сольную 
хореографическую композицию руководите-
ля коллектива Анны  Майер. Песни доцента 
инженерного факультета Ивана Шаронова и 
выпускника вуза 2007 года Александра Алаб-
жина зацепили зрителей своей искренностью 
и чистосердечием.
 Концерт получился очень эмоциональным 
и трогательным. Завершился он выступлени-
ем проректора по учебной, воспитательной ра-
боте и молодежной политике Марины Постно-
вой, передавшей участникам СВО по случаю 
приезда в университет еще 4 маскировочные 
сети и 250 окопных свечей, которые студенты 
и преподаватели вуза продолжают делать в по-
мощь военнослужащим. Мы вместе!

 3 и 4 февраля в университетском спорткомплексе «Колос», расположенном в
поселке Октябрьский, прошли масштабные соревнования в рамках Межрегио-
нального турнира, Чемпионата и первенства Ульяновской области по всестиле-
вому каратэ. Они были посвящены памяти гвардии старшего сержанта, коман-
дира отдельной саперной роты 31-й бригады ВДВ Анвара Расулова и погибших
участников специальной военной операции.

Студенты УлГАУ – чемпионы и призеры состязаний – с тренером М. Дежаткиным,
ректором В. Исайчевым и руководителем спортклуба О. Разумовой 

 В рамках спортивного праздника почет-
ные гости вручили за организацию и про-
ведение межрегионального турнира, Чем-
пионата и Первенства Ульяновской области
по всестилевому каратэ благодарственные
письма ректору Виталию Исайчеву и ру-
ководителю спортклуба Ольге Разумовой.
Кроме того, благодарственные письма и
подарки получили спортсмены за высокие
спортивные результаты, а их тренеры – за
популяризацию боевых искусств в Улья-
новской области и пропаганду здорового
образа жизни среди молодёжи.
 Бои в различных весовых и возрастных
категориях (от 6-7 лет и старше) проходи-
ли два дня. Первенство оспаривали более
400 спортсменов. Примечательно, что в
числе чемпионов и призеров 7 представи-
телей нашего университета – спортсмены
клуба «Храм», которых тренирует Михаил
Дежаткин.  Золото завоевали студенты фа-
культета ветеринарной медицины и биотех-
нологии Асо Мираков (в весовой катего-
рии до 80 кг), Аслиддин Бобиев (до 64 кг),
Дилмурод Абдуламидов (до 60 кг). Сере-
бряным призером стал учащийся колледжа
агротехнологий и бизнеса Ахмад Шокиров
(до 54 кг среди юниоров 16-17 лет). Брон-
зовые медали получили  студент ветфака
Шодибек Мирзошев (до 57 кг), учащиеся
колледжа агротехнологий и бизнеса Иван
Маршалов (до 72 кг) и Гавхарбек Отаев
(до 68 кг).
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Светлана БОГОЛЮБСКАЯ
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Крупным планом

РЕСПЕКТ!РЕСПЕКТ!

Интернет-олимпиада собрала на 
одной виртуальной площадке 1495 
участников. Свои знания провери-
ли студенты Туркменистана, России,
Азербайджана, Англии, Армении, Бе-
ларуси, Германии, Италии, Канады, Ка-
захстана, Кыргызстана, Китая, Таджи-
кистана, Турции и ряда других стран.
 В состав команды УлГАУ вошли 5 
студентов 2 курса направления под-
готовки «Технология производства и
переработки сельскохозяйственной
продукции» факультета агротехноло-
гий, земельных ресурсов и пищевых 
производств: Александр Герасимов, 
Арина Максимова, Дарья Семенова, 
Баходур Бабаджанов и Зикрулло Ас-
роров. Руководитель команды – до-
цент кафедры почвоведения, химии, 
биологии и технологий производства
продукции растениеводства Светла-
на Сергатенко.

Международное признание

Олимпиадные задания были по 
различным разделам биологии: моле-
кулярная биология, микробиология, 
вирусология, ботаника, морфология и 
экология растений и микроорганизмов, 
генетика, физиология человека, живот-
ных и растений, биотехнология, биоме-
дицина. 

Оценивало знания конкурсантов 
международное жюри во главе с ди-
ректором Национального института 
пустынь, растительного и животного 
мира Министерства сельского хозяй-
ства и охраны окружающей среды Тур-
кменистана, кандидатом биологиче-
ских наук П. Кепбановым. 

Требования к участникам предъ-
являлись очень высокие, а сама про-
цедура проведения олимпиады жест-
ко регламентировалась. Необходимо 
было ответить на 100 вопросов за 180 
минут при постоянно включенных ви-

деокамере и микро-
фоне. Изображение
студента трансли-
ровалось на экраны
вуза-организатора
интернет-олимпиа-
ды и фиксировалось
преподавателями-
н а б л ю д а т е л я м и .
При отключении
экрана более чем на 3 минуты про-
исходило автоматическое выбывание
конкурсанта. Участникам запреща-
лось разговаривать, передавать друг 
другу вещи, пользоваться мобильны-
ми телефонами и другими средствами
массовой информации. Для входа в
систему тестирования предоставля-
лись две попытки: на русском и ан-
глийском языке. При фиксации даже
малейшего нарушения регламента ре-
зультат аннулировался.

По итогам Международной студенческой интернет-олимпиады по биологии, которая 
проходила на виртуальной площадке Государственного медицинского университета
Туркменистана имени М. Гаррыева, студент УлГАУ Александр Герасимов стал бронзовым 
призером.

 По итогам олимпиады, проведенной
на трёх языках – туркменском, русском
и английском, определились лидеры
интеллектуального соревнования. В их
числе представитель УлГАУ Александр
Герасимов, завоевавший бронзовую
медаль.
 Все студенты, принимавшие участие
в олимпиаде, большие молодцы! Жела-
ем им дальнейших успехов!

Кафедра  почвоведения, химии, биологии
и технологий производства продукции

растениеводства

 История вокальной студии УлГАУ началась в 2013 году. С тех 
пор представители коллектива являются бессменными участника-
ми всех значимых событий и фестивалей вуза, вызывая восхищение
своими голосами и песнями. Ансамблевые и сольные номера пред-
ставителей творческого союза придают мероприятиям особенный
антураж, атмосферность, вызывают палитру различных эмоций,
мыслей и желаний.
 С 2015 года  руководит студией Ирина Зялалова. Сама она на-
чала петь с раннего детства, а на прослушивание в вокальный кол-
лектив «Созвездие» под руководством Ольги Беляевой мама привела
её в 13-летнем возрасте. Главными результатами давней любви к 
песне стали постоянная концертная деятельность, обширный ре-
пертуар. «Всегда вспоминается 9 мая, этот день ежегодно был мак-
симально насыщен. Как правило, коллектив «Созвездие», в котором
я занимаюсь, давал в День Победы около 7 концертов на разных пло-
щадках города Ульяновска», – отмечает Ирина Станиславовна.
 Поступив в 2010 году на факультет ветеринарной медицины и
биотехнологии и выступив на конкурсе первокурсников «Алло, мы
ищем таланты!», Ирина Галушко (девичья фамилия Зялаловой) сра-
зу была замечена. 
 «Руководители молодежного центра сказали мне, что такие та-
ланты им нужны, и меня обязательно будут приглашать к участию
во многих мероприятиях. Так и закипела моя активная студенче-
ская жизнь в стенах на тот момент ещё сельхозакадемии, поэто-
му и вокальная студия наша называется «Академия». За время моей
учебы в вузе в 2010-2015 гг. произошла смена трёх руководителей во-
кального коллектива: Александр Алабжин, Ольга Беляева и Лилия
Коротина. Каждый из этих прекрасных, опытных педагогов был
идейным вдохновителем развития вокальной студии. После них 
коллективом руковожу я. Получается, что уже почти 10 лет», – по-
ведала Ирина Зялалова в интервью нашей газете.

Участники Международной интернет-олимпиады по биологии – 
З. Асроров, Д. Семенова, А. Максимова, Б. Бабаджанов и А. Герасимов

Секрет успеха «Академии» —в волшебной фразе

– Ирина Станиславовна, на-
верное, нелегко руководить твор-
ческим коллективом?
 – Не скажу, что сложно, про-
сто стараюсь быть на одной волне
со своими студентами, понимать и
поддерживать их во многих делах.
Когда я вижу от них отдачу и бла-
годарность за вклад в их развитие
– это очень приятно. Ситуации бы-
вают разные, однако очень важно в
определенный момент проговорить
всё внутри коллектива и двигаться
дальше. Я ребятам всегда говорю,
что общий успех зависит от инди-
видуального. Сейчас в коллективе
16 человек. Ежегодно присоеди-
няются новые ребята. Приходят с
разным уровнем подготовки: не-
которые впервые выходят на сцену,
учатся правильно держать микро-
фон, справляться с эмоциями и вы-
полнять другой функционал, отно-
сящийся к вокальному искусству.
Есть и те, кто ранее занимались
пением, но, тем не менее, работа в
команде требует большого труда,

отдачи и слаженного вокального
исполнительства, чему мы учимся
каждую репетицию. Награды, ко-
торые завоёвываем из года в год, не
пересчитать, их огромное количе-
ство, и получение каждой из них – 
это итог большого труда.
 – Как Ваши подопечные нахо-
дят время и на учебу, и на занятия
вокалом?
 – Секрет успеха очень прост,
есть у нас волшебная фраза: «Все на
репу (репетицию)!». Теплая друже-
ская атмосфера, командная работа,
выполнение четко поставленных
задач – и в таком случае ребята всё
успевают. После репетиции они за-
нимаются учебой, своими личными
делами.
 – Как часто выезжаете на кон-
курсы?  
 – По мере поступления при-
глашений, но при этом репетиции
и подготовка у нас еженедельные.
Принимаем участие, как в конкур-
сах онлайн-формата, так и оффлайн
на разных площадках. На протяже-

нии многих лет выступаем на таких
конкурсах и фестивалях, как «Раду-
га Талантов», «Песенный марафон
в Татьянин день», Межвузовский
вокальный конкурс «Камертон»,
Международный конкурс «Сияние
звёзд», патриотический конкурс
«Виват, Россия», фестиваль студен-
ческого творчества вузов Минсель-
хоза России. Участие в них стало
традиционным.
 Музыкальный репертуар у нас
очень разнообразный. Стараемся
подобрать различные композиции,
в основном, соответствующие те-
матике мероприятия. Также еже-
годно проводим свой внутренний
конкурс творческих проектов под
названием «МИР – мой идеальный
репертуар», где каждый демонстри-
рует предполагаемые костюмы,
компонует состав, представляет но-
вые вокальные номера, и мы путем
голосования выбираем наиболее
понравившиеся композиции, затем
соответственно берем песни для
разучивания.
 – Назовите самые запоминаю-
щиеся события, которые связы-
вают Вас с вокальной студией.
 – Каждая из поездок на конкурс,
особенно в другие города, была
запоминающейся. Яркие эмоции
принесла поездка на Алтай на фе-
стиваль студенческого творчества
вузов Минсельхоза России, где

мы ансамблем стали лауреатами 
1 степени и были приглашены вы-
ступить на масштабной церемонии 
закрытия фестиваля. Стоит назвать 
и поездку в Чебоксары в 2018 году с 
иностранными студентами вуза на 
конкурс «Межкультурный диалог», 
где с бывшим участником вокаль-
ной студии Вячеславом Ханом мы 
взяли Гран-при. Выступления еже-
годно на областных студенческих 
мероприятиях – это также красоч-
ные события. Всегда стремимся к 
ярким выступлениям и, как резуль-
тат – получаем высокие награды на 
конкурсах. Была мечта вновь взять 
высшую награду, и она реализова-
на. За минувшее полугодие мы по-
лучили даже два Гран-при.
 – Ваши недавние награды? 
 – В минувшем декабре на рай-
онном конкурсе «Радуга талан-
тов» Алина Шайхатарова получи-
ла Гран-при за исполнение  песни 
«Running»,  лауреатами 3 степени 
стали Евгения Крылова, Ольга 
Рушнова, Елена Чернова, Виктория 
Болсуновская, дипломов  лауреата  
2 степени были удостоены  Алек-
сандра Аннина и весь коллектив 
«Академии». Лауреатами 1 степе-
ни были признаны мы с Анжели 
Гайратовой. В День студента  25 
января 2024 года мы вновь приняли 
участие в региональном конкурсе 
вокалистов «Песенный марафон в

Виктор ПРОВАЛОВ

Татьянин день» и стали лауреатами
1 степени с песней «Россия моя».

– Ирина Станиславовна, мо-
жет быть, мой вопрос покажется
странным, но хотелось бы услы-
шать Вашу точку зрения: зачем
вообще нужно заниматься твор-
чеством, будучи студентом?
 – Творческие люди – явные ли-
деры в любой из профессий, у них
другой склад мышления. Им свой-
ственны открытость, собранность,
умение слаженно работать в коман-
де. Тем, кто в студенческие годы за-
нимался творчеством, как правило,
легче влиться в новый коллектив и
проявить себя.
 – Назовите, пожалуйста, звез-
дочек «Академии».
 – Из новичков хочу отметить
первокурсника Сергея Нуртдинова
за его самоотдачу и желание совер-
шенствоваться с каждым днём всё
больше и больше. Из наших звёз-
дочек хочу выделить Алину Шай-
хатарову, Анжели Гайратову, Алек-
сандру Аннину, Евгению Крылову,
Елену Чернову, Ольгу Рушнову,
Галину Зубаерову и Марину Павло-
ву. Каждая из них прошла большой
путь становления и саморазвития,
как вокалист.

– Для нас, слушателей, весь кол-
лектив вокальной студии – это  рос-
сыпь талантов. Спасибо вам, что
радуете нас своими песнями! И по-
здравляю с наступающим 8 Марта!
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Расширяем горизонты

По волнам памяти

65 лет назад команда УСХИ  
«Буревестник» стала серебря-
ным призером Всесоюзных 
зимних студенческих игр

Основателем первой коман-
ды по хоккею с мячом в нашем 
вузе считается Петр Булдаков-
ский, который, будучи студентом 
ветеринарного факультета, осе-
нью 1951 года стал тренировать 
студенческую команду из числа 
лучших спортсменов вуза. Эта 
команда добилась больших 
успехов в 1950-1960-е годы. Я 
решил напомнить о том, что в 
феврале 2024 года отмечаются 
юбилеи двух ярких побед этой 
сборной.

Как одна из сильнейших сту-
денческих команд страны по 
хоккею с мячом, «Буревестник» 
УСХИ был включен в состав 
участников финального турнира 
Первых Всесоюзных зимних сту-
денческих игр, которые прово-
дились в Москве в феврале 1959 
года. За победу боролись хокке-
исты вузов из 16 городов СССР. 
На первом месте оказались 
представители Алма-Атинского 
института физкультуры. Наша 
команда заняла второе место, 
опередив сильную и опытную 
сборную свердловских хоккеи-
стов. Ульяновцы провели  все 
игры на высоком техническом 
уровне. Лучшими из игроков 
стали Аркадий Николаев, Вик-
тор Ланцов, Юрий Медведев и 
Николай Мишин. Тренером и ру-
ководителем команды был Петр 
Булдаковский.

Громкая победа 
на чемпионате области

Также в феврале 2024 года 
исполняется 60 лет с момента 
знаменательной победы сбор-
ной УСХИ на чемпионате Улья-
новской области по хоккею с 
мячом, который проходил в г. 
Мелекессе с 22 по 27 февраля 
1964 года. В финальном турни-
ре наша команда одержала 5 по-
бед над сильнейшими соперни-
ками, забив в их ворота 32 мяча 
и пропустив в свои только два.

В разное время в Ульянов-
ском сельскохозяйственном 
институте учились такие из-
вестные хоккеисты, как вратарь 
Петр Нестеров, мастера спорта 
Аркадий Николаев, Николай Ми-
шин, Николай Абрамов, Виктор 
Ланцов, Юрий Медведев, Юрий 
Игнатьев, Владимир Живаев, 
Геннадий Почекуев и многие 
другие. 

Выпускник агрофака 1961 г. 
Владимир Живаев впослед-
ствии стал заслуженным трене-
ром РСФСР по хоккею с мячом, 
судьей республиканской ка-
тегории. Больших успехов до-
бился его воспитанник Максим 
Потешкин, который 12 лет вхо-
дил в состав сборной команды 
страны по хоккею с мячом, стал 
трехкратным чемпионом мира, 
заслуженным мастером спорта 
СССР и России.  Выпускник вуза 
Геннадий Почекуев в период с 
1993 по 2000 год являлся  пред-
седателем Федерации хоккея 
с мячом Ульяновской области. 
Был членом президиума Феде-
рации хоккея с мячом РСФСР.

О  них и их  победах мы долж-
ны помнить и сейчас.

Евгений БОНДАРЕНКО,
выпускник агрофака УГСХА

ЮБИЛЕИ
ЯРКИХ ПОБЕД

В рамках программы «Больше,
чем путешествие» представители
инженерного факультета и факуль-
тета ветеринарной медицины и био-
технологии  в январе побывали на 
Международной выставке-форуме 
«Россия», которая открыта в Мо-
скве на ВДНХ.
 Сразу после приезда в столицу 20 
января ребята, не теряя времени, от-
правились на станцию метро «ВДНХ». 
С порога их встретили украшенные 
новогодние ёлки, которые были при-
везены со всей России – из областей, 
краев и республик нашей страны. Вна-
чале студенты УлГАУ посетили  пави-
льон, где представлены современные
технологии. Зрелище было невероятно 
завораживающим, просто глаз не ото-
рвать! Также мы увидели экспозиции 
крупных российских компаний «Сбер-
банк», «ВКонтакте», «Роснефть», «Ян-
декс», а также «Движения Первых»,
«Росмолодёжи» и другие. Словом, 
выставка-форум «Россия» – место, где
демонстрация главных достижений 
страны возведена в ранг искусства!

Будущие инженеры и ветврачи
смогли познакомиться с передовыми 
отечественными технологиями, ис-
пользуемыми в разных сферах. Самы-
ми запоминающимися экспонатами и
экспозициями для многих стали: «Ум-
ный дом» и искусственный интеллект 
«YaGPT 2» от «Яндекс», кабина само-
лета и часть фюзеляжа самолета Ил-
76 в натуральную величину от Улья-
новской области, выставки сельского

ВПЕЧАТЛЕНИЯ – НЕЗАББЫВАЕМЫЕ
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Александр ПОПОВ

 2024 год богат 
на круглые даты со дня 

рождения преподавателей
и сотрудников университе-

та. И коллеги хотят выразить 
слова признательности своим
юбилярам. Чьи-то знамена-

тельные события уже позади, 
но услышать еще раз слова по-

здравлений и комплименты ни-
когда не поздно!когда не поздно!

***
26 января отметила юбилей

проректор по учебной, воспи-
тательной работе и молодежной
политике Марина Викторовна 
Постнова. Более 30 лет трудится
она в университете. С  января 2005
года бессменно возглавляет  учеб-
ную и воспитательную деятель-
ность в вузе. 
 Коллектив учебно-методи-
ческого управления поздравляет
Марину Викторовну  с замечатель-
ным юбилеем и желает, чтобы в
будущем ей всегда сопутствовали

удача, творческий успех, бодрость,
оптимизм и хорошее настрое-
ние, исполнялись желания. Пусть
жизнь радует приятными событи-
ями и положительными эмоциями,
а энергии хватит на долгие годы!

Пусть годы мчатся чередой,
Минуя все ненастья,

хозяйства, симу-
ляторы управле-
ния ледоколом, 
оказания первой
медицинской по-
мощи на само-
лёте и управле-
ния поездом от
«РЖД». 
 За один день 
всё посмотреть
не удалось, да
это и  невозмож-
но, ведь в вы-
ставке-форуме
«Россия» при-
нимают участие 
89 регионов,
22 федеральных 
органа исполни-
тельной власти, 
20 компаний,
к о р п о р а ц и й
и общественных
организаций – 
всего 131 экспо-
зиция!

Также в 
программу по-
сещения форума
включены раз-
личные лекции , на которых учёные 
со всех уголков нашей страны рас-
сказывают  о своей деятельности и
достижениях. Открыт кинолекторий,
в котором демонстрируются произ-
ведения российского кинематографа,
документальные фильмы. Здесь про-
ходят встречи с режиссерами, актера-

ми, учеными на темы, которые были 
затронуты в фильмах.
 В завершение пребывания в Мо-
скве студенты аграрного университета 
посетили Красную площадь, успели 
погулять, пофотографироваться, а 
главное – обсудить прошедший день. 

«На выставке меня больше всего 
впечатлила экспозиция регионов Рос-

сии. Каждый субъект  рассказывает
о своей значимости и особенности,
очень интересно узнать о разнообра-
зии нашей страны. Так же увлека-
тельно было побывать на симуляторе
поезда РЖД, узнать, как это – быть
машинистом поезда!» – поделилась
впечатлениями студентка инженерного 
факультета Яна Аббясова.

А мы желаем всей душой
Здоровья, бодрости и счастья!
И, невзирая на года,
Душа пусть будет молода!
Пусть будет так:
В семье – любовь,
В работе – уважение!
Успехов Вам и радости,
И чуточку терпенья.

***
 28 января – юбилейная дата у
заведующей  кафедрой «Экономи-
ка, организация и управление на
предприятии» Татьяны Алексан-
дровны Дозоровой. Мы искренне 

поздравляем её с этим знаменатель-
ным событием и от души желаем здо-
ровья, бодрости, новых успехов и по-
бед, счастливой жизни, долгих лет! 

Вы отдали работе много лет.
И мудрость есть, и опыта немало.
Улыбкой Вашей коллектив согрет,
Поддержка Ваша часто нас спасала!
Ваш юбилей – такой хороший день,
И мы Вас сердечно поздравляем!
Пусть это будет новая ступень,
На ней мы Вам удачи пожелаем!

Коллектив кафедры 

***
2024 год на кафедре «Техно-

логия производства и ремонт
машин» начался с юбилейных дат 

сотрудников.  Инженеру 1 катего-
рии Константину Геннадьевичу 
Львову 17 января исполнилось 55
лет. 

 16 февраля старший препода-
ватель Нязиф Иксанович Шаму-
ков отметил 60-летие. 23 февраля
доцент Марат Миндеха тович За-
мальдинов принимал поздравления  
и с Днем защитника Отечества,  и с
50-летием.

Коллектив кафедры сердеч--
но поздравляет коллег с юбилеем: 
«Примите от нас восхищение ии 
благодарность за ваш профессиона--
лизм, компетентность, ответствен--
ное отношение к работе, принци--
пиальность, неизменно открытоее 
и доброжелательное отношение кк 
коллегам. Ваше трудолюбие и не--
равнодушие, умение максималь--
но эффективно использовать на--

копленный опыт для решения
сложных задач, стоящих перед
нашим коллективом, всегда слу-
жили сильной поддержкой в сла-
женной и результативной работе
всей кафедры. Желаем  и впредь
сохранять присущие вам опти-
мизм, жизнелюбие, душевную
щедрость, творческую смелость и
любовь к профессии. Пусть здоро-
вье не покидает вас, вдохновение
не иссякает, идеи переполняют, за-
мыслы множатся, а энергия помо-
жет реализовать все задуманное!».

***
С красивой круглой датой

Нязифа Иксановича Шамукова, 

совмещающего преподаватель-
скую деятельность с работой за-
ведующим складом,  поздравляет
проректор по административно-
хозяйственной работе Сергейхозяйственной работе  Сергей 
Илькин. Он желает юбиляру 
огромного счастья, крепкого здо-
ровья, благополучия и процве-
тания, а также везения, удачи и
успеха. Пусть жизнь улыбается, 
всегда будет самое лучшее на-
строение, пусть мудрость, на-
стойчивость и опыт дадут 
толчок к новым сверше-
ниям и победам! 


